

# EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales

Año XVI.

PUNTARENAS, COSTA RICA, JUEVES 20 DE NOVIEMBRE DE 1913.

Nº 2.299

## ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale.--Puntarenas.

AVISA a su numerosa clientela y al público en general, que cuenta con buena maquinaria, para la elaboración de toda clase de maderas.

TABLONES, tablas machihembradas, traslapados, rodrigones, simbras, soleras, molduras de todas formas, a precios sin competencia.

GRAN existencia en cedro y caoba, seca y de inmejorable calidad, para la fabricación de muebles.

Se construyen muebles de todos estilos a precios reducidos.

Taller mecánico y forja, admitiendo órdenes para toda clase de trabajos concernientes al ramo, a precios moderados.

Descascaradora de arroz de 1º clase, pudiendo beneficiar hasta 50 quintales diarios.

Todos los pedidos son atendidos con solícitud y servidos a satisfacción con suma rapidez.

## LA MAGNOLIA

La cantina de lujo preferida por la sociedad y público de Puntarenas.

Atendida personalmente por su propietario

PEDRO A. ROSÉS

Cuenta con un esmerado servicio.—Con licores exquisitos, de las mejores casas europeas.—Ofrece un completo surtido de confituras y una magnífica tostelería.

## HOTEL EUROPA

Unico de la. clase en Puntarenas.

Adminis-trado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso

## Pan-american Life Insurance Co.

New Orleans U. S. A.

SEGUROS DE VIDA

Capital y Reserva más de \$ 2.100.000.00

200 acciones en Costa Rica.

Seguros en vigor al 30 de Junio de 1913 \$ 11.345.793.00

Segura-Sana-Conservativa

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

San José de Costa Rica

Seguros contra incendio

Capital y reserva más de \$ 708.000.00

Polizas en vigor al 30 de Junio de 1913 \$ 10.846.125.00

Para informes LUIS CASALVOLONE Agente RE-

PRESENTANTE de casas extranjeras y del país

OFICINA contigua a la casa de don Aberto Fait.

Puntarenas, Costa Rica.

## Teodoro Roiz

Vende café al  
por mayor

Veán las muestras

## TEODORO ROIZ

Gran Fábrica de Jabon y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores.

PUNTARENAS COSTA RICA.

## UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Salidas de los vapores de Puerto Limón, C. R.

Para Nueva York, vía Colón y Jamaica.

TODOS LOS LUNES a las cinco p. m.

Los nuevos y lujosos vapores *Pastores, Carrillo, Sizaola y Tivives*, llevarán pasajeros y carga de Limón a Nueva York en menos de 8 días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correspondencia. También llevarán carga para Europa, vía Nueva York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartegesa, Puerto Colombia y Santa Marta.

Para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Colón todos los jueves a las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores *HEREDIA, CARTAGO y PARISMINA*.

Para Puerto Cortés, Fuerte Barrios y Belice Todos los Domingos a las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores *MAROWIJNE, COPPENAME y SARACACCA*.

Para Boston, (directo) todos los sábados en la noche. Servicio solamente de pasajeros con los vapores *San José, Limón y Esparta*.

Todos los pasajeros de 1ª clase para Bocas del Toro y Colón (Panamá) deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José ó Limón, CINCO días consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos CINCO días.

Durante la época Abril primero a Octubre 31, todos los pasajeros para Nueva Orleans, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos tres días.

Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reservación de camarotes, etc., dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José ó Limón o a los Sub-agentes Sres. Sasso y Pirie en San José.

W. E. Mullins. -- Administrador General

## Elders & Fyffes limited

SERVICIO DE VAPORES

Salidas de los vapores de Puerto Limón, C. R. y Bristol, Inglaterra.

Los nuevos y lujosos vapores—“CHAGRES”, “BAYANO”, “PATIA” y “PATAKA”, todas de 5.500 toneladas, hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol con escala en Colón y Kingston en 17 días. Salen de Limón cada semana.

PASAJE de primera a Bristol..... £ 25-00

“ “ “ ida y vuelta..... “ 45-00

A las familias que tomen en cuatro ó más pasajes enteros se les hará una rebaja de 10 p. m.

Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso.

Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde radican.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón, o a los Sub-Agentes SASSO & PIRIE en San José.

## Ferretería

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muelleito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además más pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

— EL PACIFICO —

SEMIDIARIO DE INTERESES GENERALES. FUNDADO EN 1896

PUNTA RENAS

COSTA RICA

EDITOR REDACTOR Y DIRECTOR,  
Héctor Guevara Santos

OFICINA: Frente al Parque Victoria, bajos de la casa del Licenciado don Juan Manuel Rodríguez.—TELEGRAMA: "Pacífico".—CORREO: Ap. 118.

CONDICIONES:

Suscripción mensual, C\$ 1-00—Número

ro suelto, C\$ 0-10.—Número atrasado, C\$ 0-25—Avisos y comunicados, precios conforme a tarifa y pago adelantado

La Dirección no se hace cargo de los conceptos de los colaboradores, ni acepta la responsabilidad de los artículos que lleven seudónimo al pie. Es entendido que cada articulista es responsable de lo que escriba.

# Candidatura con visos de triunfo

En la ciudad de Heredia, cuna del republicanismo histórico, en el jardín de las bellas flores y de los hermosos cafetos, y en donde el Partido Republicano puede dar la carga y las malas a los otros dos partidos unidos o en combinaciones incestuosas, como dijo don Manuel de Jesús, ha sido lanzada con más de mil firmas, especialmente de artesanos y labriegos, la candidatura del humilde y experimentado LIC. RECARDO DOBLES SÁENZ para Diputado en el próximo período constitucional por la provincia de Heredia.

Como el señor Dobles Sáenz, republicano viejo y convencido es muy conocido en el Guanacaste en donde estuvo de Juez hace 28 años y tiene allí deudos y amigos, que de verdad le aprecian por su independencia y firmeza de carácter, y en Limón, donde no hace mucho tiempo fué a instalar la oficina del Juzgado del Crimen de aquella provincia, dando pruebas de su honradez y laboriosidad; pero más que toda de Juez íntegro, toda vez que desafiando la tempestad que envolvía a Nicolás Stofino, a quien se acusaba de incendiario, ordenó su

libertad, y luego, la Corte declaró inocente a ese mártir de las pasiones y enconos lugareños; por todo esto decimos que vemos con placer esa noticia y que deseamos el triunfo de esa candidatura que según se nos informa, tiene buena corriente de simpatía entre los obreros y labriegos, o sea, entre las clases pobres y desheredadas de la fortuna.

El señor Dobles Sáenz, le conocemos bien, es constante, trabajador y lleno de experiencia. Entre los proyectos que acaricia en su mente, tiene el de una ley contra la exagerada usura, por lo menos para que no germine y se sancione en los tribunales de Justicia, al tramitar la acción judicial.

Felicítamos a Dobles por sonar su nombre entre los escogidos y deseamos que la aspiración y esfuerzo de sus amigos, se traduzca en hecho real y efectivo, llevándole a la Cámara en donde estamos seguros de ello—hará el bien a la República y especialmente a su provincia que le vio nacer, es hereditario a carta cabal

Unos heredianos residentes aquí  
Puntarenas, Nov. 18 de 1913.

## "EL PACIFICO"

su Director don Héctor Guevara Santos y cuerpo de empleados, saludan atentamente al digno Jefe y Candidato del Partido Republicano, Lic. don Máximo Fernández, con motivo de su onomástico.

Puntarenas, Nov. 18 de 1913.

# ¡TRAIDORES!

He dejado que trascurran buenos días esperando que alguno de mis compañeros me probara mi error, pero confieso con tristeza y desencanto que solo se han dedicado a insultarme haciendo lo del cerdo que se sacude al salir del fangal y siempre queda sucio.

No he desertado de las filas del duranismo, a mirador he sido del Doctor y siempre lo seré, pero esto no me obliga a renunciar a mi honradez y a callar lo que está reñido con mi con-

ciencia.

Don Víctor Céspedes Duke no puede quejarse, lo interpele verbalmente hace algunos días y me contestó que "EL DURANISMO y EL CIVILISMO eran una misma CAUSA". De seguro que él se negará de este dicho; pero este pueblo que nos ha visto nacer y nos conoce bien sabrá que yo digo verdad. Su lenguaje familiar para herirme y sus consejos son por demás pues no pretendo alejarme de la causa a la que llegué con mis "pa-

sos contados", pero combatié a sus traidores si pretenden negociar con los votos de ese pueblo que ha confiado en la honradez de sus Jefes.

Aseguré que había una fusión inconsulta y no hablé claro. Debo decir hoy que ha y NEGOCIACIONES ocultas y que se trafica con el pobre pueblo que forma el partido duranista de esta provincia y van algunas pruebas.

En la Junta Provincial, en la Cantonal y en las Principales de distrito existe la fusión, y cuando la instalación de las últimas, comisiones unidas de jefes de ambos partidos visitaron los pueblos. Yo ví a don Víctor ir a Chomes con Romero Casal, y lo ví también acompañar a don Alberto Delgado al distrito de Miramar. En mis manos ha estado una carta de don Manuel J. Grillo al fiscal de Pitahaya, recomendándole que ponga de acuerdo al miembro civilista con don Nicolás Lizano C., quien iba en comisión especial a aquel vecino lugar.

Para contrarrestar el nombramiento de un Agente de Policía de Miramar, vi extrañado reunirse extraordinariamente la Municipalidad duranista y nombrar Secretario de a que autoridad a un CIVILISTA PROCESADO.

Don Ramón Araya Vargas, miembro duranista de la Junta Principal de este distrito, trabaja unido al miembro civilista señor Poveda y vota con él aun en contra de los intereses de su propio partido, como lo puede atestiguar don Juan Suñol y las actas que "eva la Junta y da como única disculpa el deberle muchos servicios a don Manuel J. Gollo y a don Miguel Gzmán y el tener ligados sus intereses con estos señores. Y para no cansar debo agregar que el HECTOR que firma la hoja "Tránsfuga" me es conocido con el nombre de Rafael París Franceschi y al que siempre he considerado como una avanzada puesta en nuestro partido por el civilismo para fomentar y ABARATAR la FUSIÓN. Para terminar quiero que se me deje en paz. El tiempo dirá quien tiene razón; si la papeleta que se ponga en las manos del pueblo para que vote es puramente DURANISTA yo seré el primero en acogerla y recomendarla, pero si tal no pasa legaré a vuestros hi-

jos entrelazado con vuestro nombre el epíteto de TRAI-DORES!

CARLOS MIRANDA.  
Punts. Nobre. 17 de 1913

## PROTESTAS

Nosotros los abajo firmados convencidos hasta la evidencia de las patrañas del civilismo protestamos indignados de la firma que dimos y nos adherimos con todo entusiasmo y sinceridad al gran Partido Republicano que es el unico que tiene su nombre inmaculado y que da garantía al pueblo el cual lleva como jefe al eximio Licenciado don Máximo Fernández.

Rogado de Juan Cambronero Campos y como testigo,

José Novoa

Testigos: Jesús Céspedes, Félix Rivera P.

Rogado de Hilario Calderón Avila y como testigo.

Adán Franceschi

Testigos: Félix Rivera P., Ramón Jiménez Ruiz.

Ramón Coronado

Testigos: José Martínez G., Francisco Ulate.

Puntarenas, 13 de Nov. de 1913.

Al público hago saber que; por error en la lucha pasada deje de ser republicano; hoy vuelvo al seno del Partido, pues no quiero ir a la derrota y si deseo contribuir con mi voto a llevar al Lic. Fernández al poder; pues él seguirá dirigiendo los destinos de la Patria para bien del trabajador como yo.

Rogado de José López que no sabe firmar,

Adán Franceschi

Testigos: Ramón Jiménez P., Félix Rivera P.

Conste que yo Ramón Abel Alvarez Carvajal, protesto de la firma que di inconscientemente por el partido duranista, hoy duranista, creyendo que el candidato a que me había afiliado era verdaderamente democrata, pero convencido y de mi espontánea voluntad me adhiero a las filas del Gran Partido Republicano que lleva como abanderado al insigne caudillo Licenciado don Máximo Fernández para futuro Presidente de la República en el período de 1914 a 1918, quien está llamado a ocupar ese elevado puesto por las cualidades que lo adornan y quien ofrece felicidad al pueblo costarricense. ¡Viva el Lic. don Máximo Fernández! ¡Viva Puntarenas republicana!

Ramón Abel Alvarez Carvajal  
Testigos: J. Nicolás Sánchez M., Mateo Albertazzi.

## Cartera de cronista

ENFERMA.— Se halla en cama bastante mal de salud doña Esperanza Zuñol de Zeledón.

Deseamos que mejore pronto.

PERSONALES.— Don Berta Baldioceda, señora y familia, siguen hoy para Liberia de regreso de San José.

Buen viaje.

DE GRAVEDAD.— En Santa Cruz Guanacaste, se encuentra gravemente enferma doña Sofía Acuña de Guillén. Con tal motivo salen hoy para aquel lugar la señorita Belén Guillén y don Teodomir Acuña.

# En serio y en broma

Aunque es un hecho indiscutiblemente cierto, que verdes y rojos hacen vida de marido y mujer, yo suelo preguntarme a veces, será verdad el concubinato?

Y es porque se me pone cuesta arriba la unión de individuos separados siempre por antagonismo, que a ratos la pongo en tela de duda.

Cómo, don Nicolás y don Miguel y Veliz y Panameño comiendo en el mismo plato y listos para bailar el danzón político que desde a galería ejecutan Pacho y Grillo en unión de Poveda, Martín y Monchito Araya?

Y Roberto, el simpático Roberto, al partir de un confite con aquellos que no ha mucho fueron sus enemigos de encrucijada?

¡Qué cosas se ven en política, eh!

A mí más que a nadie me extraña la conjunción, pues como me pasa lo que a diablo, que no sé tanto por Diablo cuanto por viejo, conozco la vida y milagro de Puntarenas entero y por ende, estoy en el ajo del vivir político y social de cada uno de nuestros hombres públicos.

Con motivo de esta bendita conjunción, que ha dado al chapiro con las aspiraciones de verdes y de rojos, y viendo a don Nicolás tan "pañía" con los otros, viene a mi memoria aquella época durante la cual, este bueno de don Nicolás desempeñó la Gobernación de la provincia. ¡Ave María Purísima, qué tiempo aquel!

No había día del mundo que a don Nico no le pasieran de oro y azul. En periódicos y en corrillos siempre era él un plato obligado.

Por ese entonces, salió a la palestra uno que firmaba Piscis (será el que apatece de cuando en vez en estas columnas?) quien instigado según lo he oído decir, por los amigos que hoy tiene don Nico, daba a éste tales tirones de oreja, que al fin y al cabo obligó al ofen-

dido a entablarle una acusación por injurias por la prensa. Con don Nicolás, Piscis se llevaba de encuentro a Monchito Araya, amigo de hoy de los que ayer le vituperaron acremente.

Y como este caso, traído a cuentas por mi manía de por ejemplos, podría citar otros análogos que mejor callo, para no lastimar con los recuerdos de otros tiempos, a personas que, aunque en bando contrario, me honran dispensándome su amistad.

En resumen, la fusión, por lo expuesto es para mí algo que no me baja; la acepto, sí, porque es un hecho indiscutiblemente cierto que verdes y rojos se tienen preparado ya su chanchigallada.

Armando Peloteras

No admite comparación. — La Emulsión de Scott no se altera, no se descompone ni se pone rancia. No hay pues comparación posible, cualquiera sea el precio a que se venden otras emulsiones y preparaciones análogas. Entre miles de médicos en todos los países que recetan la Emulsión de Scott, hallase el infrascrito:

"Tengo la satisfestación de manifestarles que las muchas veces que he usado su preparado "Emulsión de Scott", de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa, me ha dado magníficos resultados, en todas las afecciones del pecho y en los estados linfáticos y raquitismo de los niños. Lo he usado también como un reconstituyente en las mujeres que han sufrido de escrófula y afecciones bronquiales. Aconsejo a todos el uso constante de la Emulsión de Scott por sus propiedades reconstituyentes y vigorizante de la salud". Dr. A. Guevara Blohm, Curamá, Venezuela.

Es mala economía comprar una emulsión, imitación ó preparación parecida, solo porque es más barata que la Emulsión de Scott



[de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos.]



El cuidado de la Salud no admite experimentos con medicinas inferiores. Exíjase siempre la **EMULSION de SCOTT.**

## Política de actualidad

Dicen de San José:

"La fusión verdirroja es perfectamente cierta:

Un hecho que no se discute a estas latitudes.

Solamente los tíos chicos de Cartago no entrarán.

Aparte de la noble y leal ciudad, en San José, Heredia, Alajuela, Limón y Puntarenas tienen ya "hechas las papeletas" y se sabe quiénes los candidatos a diputados".

En Guanacaste aún no se han podido poner de acuerdo.—Parece que Faerron quiere que se ponga al leader duranista de Nicoya, Alberto Flores, y los Bricieños se oponen.

Esta pega se ha presentado a última hora".

A propósito de fusión, decía un joven guanacasteco, en Liberia no acepta el duranismo la unión con el civilismo.—Quiere ir solo a la victoria o a la derrota.

El movimiento anti-fusionista nació en los hijos del pueblo, muchos de los cuales han protestado públicamente en la tribuna azul, adhiriéndose al republicanismo. Y entre los jefes de algún viso, tampoco cuaja la fusión, que solo aceptan mansamente don Narciso y su hijo Eduardo.

El cuarto que en la casa del Gobierno ocupa el Juez Odio, se ha vuelto un centro civilista.

Y no solo el cuarto, el propio despacho del señor Juez, donde a diario permanecen los rojos quitando a ese funcionario un tiempo precioso que bien pudiera dedicarlo a resolver pronto las apelaciones de carácter político de que está conociendo.

Hay más: el Licenciado Antonio Segura, propagandista rojo para la provincia, parece que ha sido nombrado abogado consultor del señor Odio.

Dn. Antonio no deja solo al Juez, pero ni para la más perentoria necesidad corporal.

Será que desconfían!

NIX CAMARAU.

## EL SIGLO NUEVO

### —PUNTARENAS—

Almacén De Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente. Acabamos de recibir un ESPLENDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofecem s: planchas cobre, fe pa, e topa, brea alquitrán tachuelas cobre y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY WISKEY MAHATAN, IGARRILLOS COQUETA.

A. HERRERO Y CIA

HE NOMBRADO A  
DON LUIS CASALVOLONE

MI REPRESENTANTE EN PUNTARENAS

y ruego a mis clientes entenderse con él para la apertura de sus cuentas y sus negocios, asegurándoles un TRATO SIEMPRE CORDIAL Y SATISFACTORIO

**Juan Fernandez Morua**  
BANQUERO

Oficina Principal.—San José.

## La Mujer

necesita de ayuda cuando está debil y anémica, y sufre de dolor de cabeza, dolor de cintura, se siente nerviosa y la aquejan otros males femeninos.

En tales ocasiones el mejor tónico para ella es tomar la famosa y muy popular medicina llamada

EL VINO DE

**Cardui**  
Para la Mujer

Escribe lo que sigue la Srta. Leonor Agrat, de San Germán, Puerto Rico:—"No me sentía muy bien, pues me encontraba muy pobre de sangre y sufría mucho entre meses. Hasta la fecha llevé tomados seis frascos del Cardui y me siento mejor.

Sin más, saben que tienen una consumidora de su excelente vino de Cardui, y que lo recomendaré a cualquiera amiga que necesita tomarlo."

¡ Pruébese !

# ITINERARIO

que seguirán los vapores correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de Noviembre de 1913.

Servicio entre Puntarenas, Ballena y Bolsón con escala en Manzanillo y Humo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Ballena	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Lunes 3	12 p.m.	2 a.m. del 4	8 a.m. del 4	1 p.m. del 4
Viernes 7	3 a.m.	5 a.m.	11 a.m.	4 p.m.
Martes 11	7 a.m.	9 a.m.	3 p.m.	8 p.m.
Viernes 14	8 a.m.	10 a.m.	4 p.m.	9 p.m.
Lunes 17	10 p.m.	12 p.m.	6 a.m. del 18	11 a.m. del 18
Viernes 21	1 a.m.	3 a.m.	9 a.m.	2 p.m.
Martes 25	6 a.m.	8 a.m.	2 p.m.	7 p.m.
Viernes 28	8 a.m.	10 a.m.	4 p.m.	9 p.m.

Servicio entre Puntarenas y Bebedero con escala en Manzanillo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salidas de Manzanillo	Salidas de Bebedero	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Viernes 31	11 p.m.	1 a.m. del 1	6 a.m. del 1	10 a.m. del 1
Miércoles 5	2 a.m.	4 a.m.	9 a.m.	1 p.m.
Sábado 8	5 a.m.	7 a.m.	12 m.	4 p.m.
Miércoles 12	8 a.m.	10 a.m.	3 p.m.	7 p.m.
Sábado 15	9 a.m.	11 a.m.	4 p.m.	8 p.m.
Martes 18	12 p.m.	2 a.m. del 19	7 a.m. del 19	11 a.m. del 19
Sábado 22	4 a.m.	6 a.m.	11 a.m.	3 p.m.
Miércoles 26	8 a.m.	10 a.m.	3 p.m.	7 p.m.
Sábado 29	9 a.m.	11 a.m.	4 p.m.	8 p.m.

Servicio entre Puntarenas y Puerto Jesús con escala en Manzanillo

Fecha	Salidas de Puntarenas	Salida de Manzanillo	Salidas de Pto. Jesús	Salidas de Manzanillo (Retorno)
Domingo 9	8 a.m.	11 a.m.	1 p.m.	3 p.m.
Domingo 23	7 a.m.	10 a.m.	12 m.	2 p.m.

Servicio especial entre Puntarenas y Manzanillo.—Correos de la Compañía Abangarez Gold Fields of Costa Rica.—Pasajes de primera solamente \$ 2.00 ida ó regreso.

Fecha	Salida de Puntarenas	Salida de Manzanillo
Miércoles 5	8 a.m.	11 a.m.
Sábado 8	8 a.m.	11 a.m.
Miércoles 12	8 a.m.	11 a.m.
Sábado 15	8 a.m.	11 a.m.
Miércoles 19	8 a.m.	11 a.m.
Sábado 22	8 a.m.	11 a.m.
Miércoles 26	8 a.m.	11 a.m.
Sábado 29	8 a.m.	11 a.m.

Servicio especial entre Chomes y Puntarenas, diario, excepto los domingos, precio de pasaje de ida ó vuelta C. 1.00

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gacolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Preços por ida ó regreso

Por ida y regreso 50 cts de recargo	Chomes	-----	\$ 15.00
	Manzanillo	-----	30.00
	Puerto Jesús ó San Pablo	-----	40.00
	Bebedero	-----	60.00
	Humo	-----	60.00
	Ballena ó Bolson	-----	70.00

## TARIFA DE FLETES Y PASAJES

Pasaje de 1a. á Bebedero, Bolsón y Puerto Jesús	\$ 3.00
" de 2a. á " " " "	2.00
" de 1a. á Manzanillo " " "	2.00
" de 2a. á idem,	1.00
Niños menores de 10 años, mitad del precio	
Por qq. de carga á Bebedero, Ballena y Puerto Jesús	0.50
Por garrafón lleno (15 litros), a idem, idem	0.50
Por garrafón vacío á Bebedero idem, idem	0.25
Por cada pie cúbico á idem, idem idem	0.25
Por cada montura a idem, idem idem	0.25
Por cada cuero de res á idem, idem idem	0.25

## ATENCIÓN

Los tiquetes son válidos únicamente para el día de la salida de los vapores, y al pasajero que salga del muelle de Puntarenas sin su respectivo tiquete, pagará un recargo del 50 por ciento.

## OBSERVACIONES

- 1º—No se embarcará carga sin estar satisfecho el importe de su flete.
  - 2º—Los garrafones vacíos ó llenos de licor, así como las latas de café, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa, en caso de fractura ó derrame.
  - 3º—Para evitar reclamos se avisará al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercaderías que no tenga señalado con claridad el número, marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
  - 4º—Solamente se recibe equipaje, hasta las 3 p.m. del día de salida de los vapores.
  - 5º—Los tiquetes deben comprarse con anticipación á la hora de la salida de los vapores en la Agencia, Oficina del señor Manuel Burgos.
- LÉASE.—Las horas de llegada y salida á los puertos de escala son aproximados.

LA EMPRESA

## Maderas

Compro maderas de cedro, caoba, cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Manuel Burgos

## AZUCAR

del Ingenio del Tempisque de FEDERICO SOBRADO

El mejor azucar que se fabrica en el país; inmejorable para SIROPES y TOSTELÉS.

Manuel Burgos—Agente

## NAPOLÉON SOTO J.

Surtido completo de abarrotes, vinos, liebres, conservas, cristalería de las mejores casas europeas. IMPORTACIÓN DIRECTA.—VENTA AL POR MAYOR.—DEPÓSITO PERMANENTE DE TABACO IZTEPEQUE.—

## T. ASSMANN & Co.

— IMPORTADORES —  
BREVA KEYSTONE

DEPÓSITO: Puntarenas, donde FELIPE J. ALVARADO Saa, José y Limón

# Pacific Lumber Company

SAN JOSE - OROTINA -- PUNTARENAS

SURTIDO COMPLETO DE MADERAS DEL PACIFICO

Especialidad en tablillas, tabloncillos y guarniciones. Compra demaderas en trozas pagando el mejor precio. A fin de dar el mayor número de facilidades á nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero de Pueblo Nuevo.—JAMES DAGAN—Administrador General.